

Boletín de Prensa

Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 13 Toluca, México, a 15 de octubre de 2013.

CULTURA POLÍTICA Y EDUCACIÓN CÍVICA, INDISPENSABLES EN LA DEMOCRACIA

 La Dra. Jessica Baños, investigadora del Centro de Investigación en Ciencias Sociales y Humanidades de la UAEM, durante el programa del IEEM "Entre Todos" dijo que es necesaria una mejor convivencia social para elevar la calidad de nuestro sistema democrático.

La democracia tiene como pilar al ciudadano, por lo que se requiere difundir con mayor amplitud una cultura política democrática que se asiente en el civismo, a fin de promover valores que redunden en una mejor convivencia social y calidad de vida, afirmó la Dra. Jessica Baños, investigadora del Centro de Investigación en Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), al abordar el tema "Cultura Política Democrática y Educación Cívica" en el programa de televisión del Instituto Electoral del Estado de México, "Entre Todos".

Durante el programa que es conducido por la periodista Guadalupe Juárez, Jessica Baños sostuvo que la educación cívica es indispensable en un democracia porque es un medio que contribuye a difundir los derechos que son inherentes a los valores democráticos como la tolerancia, la libertad, el respeto y el reconocimiento a la diversidad, pero además porque con estos valores los individuos pueden convivir con los demás, practicándolos con plena autonomía, como puede ser el caso de elegir a sus gobernantes.

La investigadora de la UAEM explicó la diferencia que existe en un régimen autoritario y en uno democrático, pues en el primero se imponen las decisiones a los ciudadanos y en el segundo la resolución de los conflictos se dirime mediante los acuerdos, el diálogo y la deliberación, por lo que sostuvo que la transición a la democracia en México ha propiciado que ésta se refleje en las leyes, como son la incorporación de los derechos humanos, la transparencia y la capacidad que tienen los ciudadanos para elegir en los procesos electorales.

Explicó que existe una diferencia entre la cultura política y la cultura política democrática, estableciendo que en la segunda lo que se observa es que la ciudadanía refleja en sus valores, pensamientos, creencias y actitudes que ya ha comprendido y aceptado como valores democráticos y, en este contexto, la educación cívica tiene que ser un elemento imprescindible en cualquier democracia, pues una sociedad no subsiste si sus ciudadanos no son formados en los valores democráticos.

De ahí que la educación en valores democráticos debe empezar desde la niñez, ya que es un proceso de socialización que tiene como resultado alcanzar una mejor convivencia social, así como una mayor calidad democrática, por lo que el desafío educativo es heredar valores democráticos y no autoritarios, ya que de





Boletín de Prensa

Unidad de Comunicación Social

esta forma, cuando las niñas y los niños crezcan serán el fundamento para la construcción de una sociedad democrática, al mismo tiempo que estarán preparados para rechazar los valores autoritarios.

El programa del IEEM "Entre Todos" se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 146 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y vía internet por http://tvmexiquense.mx), con la posibilidad de consultar los programas anteriores desde la página de internet del Instituto (www.ieem.org.mx).

A lo largo de sus transmisiones, "Entre Todos" se ha constituido en un espacio dirigido a la ciudadanía para brindarle mayor información que le permita reflexionar, opinar y participar de forma más activa en torno de los asuntos públicos de la entidad, objetivos establecidos en la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; y cuyos fines también se vinculan con los de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez, e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava.

Atentamente

"Tú haces la mejor elección"
Unidad de Comunicación Social

